

## Chronique de Noël 2020/2021, Monastère de l'Emmanuel, Bethléem

Chers amis,

Alors qu'Israël et la Cisjordanie se reconfinent en ce jour du lendemain de Noël, nous vous souhaitons une belle fête de Noël et de l'Épiphanie, et une belle année à venir. Nous vous espérons en bonne santé malgré l'année que nous venons de vivre. Nous avons-nous aussi été secouées avec le monde entier.

Pendant quatre mois, la communauté a été en partie dispersée, trois d'entre nous, parties en mission pour le Chapitre général ou pour un temps de repos, étant doublement bloquées à l'étranger, puisque fin février le check-point a été fermé, puis l'aéroport de Ben Gourion. Deux d'entre nous sont restées courageusement à garder le monastère jusqu'au retour des autres. Nous avons été aidées cette année par la généreuse présence de sr Myriam du monastère de l'Encontro au Brésil. Elle est repartie début juillet tandis que sr Blandine a réussi à faire les papiers nécessaires pour le retour de sr Marthe. Finalement, nous étions toutes réunies (c'est-à-dire le tout petit troupeau des quatre sœurs de l'Emmanuel !) pour la clôture de la fête de la Croix Glorieuse le 21 septembre, une grande fête en Orient.



Les temps de confinements successifs ont été l'occasion pour nous de participer de plus près à la vie paroissiale de notre église grecque-melkite de Bethléem, puisqu'il n'y avait pas de messe au monastère. Deux d'entre nous ont pu vivre ainsi toute la Semaine Sainte à la Paroisse. Les Divines Liturgies dominicales au monastère ont repris le 21 novembre. Depuis, elles n'ont pratiquement pas cessé, et nous avons pu

célébrer Noël en proposant aux fidèles trois temps de messe différents pour limiter le nombre de personnes présentes.

La Terre Sainte est vide de pèlerins depuis février dernier. Nous nous sommes retrouvées à plusieurs reprises seules au monde dans la Basilique de la Nativité. C'est plus vide que durant le temps de l'Intifada. Depuis des mois la porte du check-point à côté de chez nous est fermée, nous donnant le sentiment d'être vraiment au pied du mur. Que faire dans cette situation ?



... alors des idées ont germées, de toutes petites idées mais qui nous permettent de continuer notre mission d'une autre façon, en demandant au Seigneur d'ajouter à nos humbles initiatives la puissance qui vient de lui.

Sr Bénédicte, passionnée par la parole de Dieu, a été sollicitée depuis plusieurs années pour donner un enseignement mensuel, par les volontaires de Terre Sainte. Ceux ci ayant quittés la Terre Sainte, lui ont

demandé de continuer ses enseignements par Zoom. Puis, elle a été sollicitée par d'anciens pèlerins et des aumôneries. Finalement, nous avons ouvert une chaîne Youtube pour le monastère où vous pourrez retrouver ces enseignements.

Sr Marthe a proposé de faire de petits montages vidéo pour expliquer les fresques de notre belle église, puisque personne pour le moment ne peut la visiter. Vous les trouverez aussi sur notre chaîne.



Sr Ana-Maria continue à rendre l'église et le jardin du monastère accueillant pour les messes du dimanche qui sont une vraie respiration pour ceux qui nous entourent.

Sr Blandine, infirmière de formation, s'est proposée pour répondre à l'appel de détresse de l'hôpital St Louis à Jérusalem, privé de ses habituels volontaires. Elle s'y rend pour une journée de 12h par semaine.

Il y a beaucoup de misère autour de nous. Nous essayons d'écouter, d'aider, de régler les factures des uns et des autres, lorsque cela concerne les études ou les biens de première nécessité.

Afin de continuer à vivre et à aider autour de nous, nous avons refait entièrement notre site internet. Allez le visiter ! [www.emmanuelmonastery.org](http://www.emmanuelmonastery.org)

Bien sûr, vous y trouverez notre boutique en ligne avec les objets des artisans que nous soutenons et comment nous aider, mais nous espérons aussi vous faire voyager en ces circonstances si difficiles pour le monde entier, avec de belles photos de cette Terre Sainte si complexe mais si aimée. Vous verrez que certains aspects de notre vocation ont été mis en valeur. Il y a la possibilité pour ceux qui le veulent, puisque beaucoup nous l'ont demandé, de vous abonner à nos actualités, à notre chaîne Youtube.



Et puisque nous habitons si près de la grotte de la Nativité où notre Seigneur a vu le jour et que tant de personnes sont empêchées de venir y prier en pèlerinage, vous trouverez sur la page d'accueil de notre site, la possibilité de nous confier librement vos intentions. N'hésitez pas ! Celles-ci seront portées durant un mois dans la prière de la communauté, puis une sœur ira les déposer à la grotte de la Nativité. Nous espérons ainsi contribuer à notre petite échelle à ce que le

monde aille mieux et que les cœurs soient consolés ! Nous vous souhaitons une belle année 2021, pleine de la présence du Seigneur et vous remercions pour tous les témoignages d'amitié et de soutien que nous avons reçus de vous au cours de l'année passée. C'est aussi cela qui nous fait tenir !

En communion, les moniales de l'Emmanuel, Bethléem